

Elise von König – Schule Grund- und Werkrealschule Stuttgart-Münster

Elise von König – Schule Münster * Nagoldstraße 7 * 70376 Stuttgart

An die
Eltern unserer
Schülerinnen und Schüler



Elternbrief 2 im Schuljahr 2012 / 2013

Rückblick und Termine

Sehr geehrte, liebe Eltern,

zum Jahresende grüßen wir Sie herzlich und bedanken uns für die vertrauensvolle Zusammenarbeit und Ihr Engagement im Interesse Ihrer Kinder.

Weihnachtsmarkt

während wir diesen Brief schreiben, läuft im Schulhof der Weihnachtsmarkt. Hier gilt es allen Helferinnen und Helfern ganz herzlich für ihren Einsatz zu danken:

Ihnen, liebe Eltern, die Kränze gebunden, Kuchen gebacken, in Eiseskälte am Verkaufsstand stehen und gerade für den Umsatz sorgen!

Besonders freut uns der neu gebildete Elternbeirat der türkischen Sprachklasse, die unser Türkischlehrer, Herr Cekici, in besonderer Weise unterstützt.

Auch den Mitgliedern des Fördervereines sei herzlich gedankt.

Die SMV betreibt die Wurfzucht zuverlässig – auch diesen Schülerinnen und Schülern, die bereit sind Verantwortung zu übernehmen, gilt unser herzliches Dankeschön.

Auf dem Weg zur GMS:

- Inzwischen gibt es in allen Klassenstufen Lernbüros, in denen die Schülerinnen und Schüler klassenübergreifend an individuellen Lernaufträgen arbeiten.
- Gleichzeitig ermöglicht das Lernbüro Lernpartnerschaften zwischen den Schülern. Sich gegenseitig zu unterstützen und seine Stärken zeigen zu dürfen, fördert das Selbstwertgefühl und motiviert zum eigenen Lernen: „Ich kann das, ich erkläre es dir!“
- Die Ateliers bieten vielfältige Möglichkeiten sich musisch, künstlerisch und sportlich zu betätigen.
- In den Werkstätten finden ergänzende, vor allem berufsorientierte Inhalte ihren Platz:
- In der GS wird vor allem der MeNuk (HuS)-Bereich abgedeckt, in der Sekundarstufe gibt es neben unseren Schülerfirmen auch Angebote in Sprache, Mathematik und IT.

Die neue Stundenplankonzeption wird nach einiger Anlaufzeit als gewinnbringend betrachtet. Unterstützt sie doch nachhaltig unsere Pädagogik: Einstimmung auf das Unterrichtsthema und genügend Zeit, dieses zu bearbeiten. Sie greift die Konzentrationsphasen der Kinder und Jugendlichen und die Rhythmisierung des Lernens unserer heutigen Schülerschaft besser auf. Nach wie vor gestalten die

Lehrkräfte, vor allem der Grundschule, den Vormittag unter Berücksichtigung der Bedürfnisse der Kinder.

Der Gemeinderat der Stadt Stuttgart hat inzwischen den Antrag beim Land gestellt, dass die Elise von König – Schule Gemeinschaftsschule wird. Der Zuschlag wird für Ende Januar / Anfang Februar erwartet.

Wegen des Unterrichtes auf verschiedenen Niveaustufen wurden bereits Kontakte zum Gottlieb-Daimler- Gymnasium, sowie zu den beiden Realschulen in Bad Cannstatt geknüpft.

Personelle Veränderungen

- In der Verlässlichen Grundschule wurde ein neuer Betreuer eingestellt. Herr Müller ist ausgebildeter Sportlehrer und wird uns auch im Atelier unterstützen.
- Im Ganztagesbereich der Sekundarstufe können wir als neue Mitarbeiter, Frau Streich und Herrn Vega-Marines begrüßen
- Insgesamt wurde der Aufgabenbereich aller Ganztagesmitarbeiter ausgeweitet, so dass diese als Lernassistenten sowohl das Auszeitzimmer betreuen, als auch in den verschiedenen Ateliers und unterstützenden Lernangeboten arbeiten.
- So bietet z.B. Herr Vega Marines bereits eine Schach-AG an, die viele interessierte Denker fasziniert.

Leider ist Herr Pfarrer Goos so schwer erkrankt, dass er voraussichtlich lange Zeit ausfallen wird. Wir versuchen, den Unterricht so gut es geht aufzufangen.

Frau Eckert- Müller wird bis Weihnachten wegen Krankheit ausfallen, auch diesen Unterricht versuchen wir, so gut es geht, zu halten.

Inzwischen ist unser Leitbild erstellt und in allen Gremien besprochen und beschlossen.

- Es umzusetzen ist nun die Aufgabe der ganzen Schulgemeinde.
- Dazu gehört vor allem der höfliche und respektvolle Umgang untereinander, aber auch das pünktliche Erscheinen aller Schülerinnen und Schüler am Arbeitsplatz.
- Dazu gehört immer angemessene Kleidung (keine Jogginghosen, nicht bauch-, po- und schulterfrei!) und vollständiges Material.

letzter Schultag

am Donnerstag, dem 20.12.12 beginnt der Tag nach Stundenplan mit Klassenlehrerunterricht.

Nach der großen Pause bieten wir einen christlichen Gottesdienst in der katholischen Kirche und zum ersten Mal auch einen muslimischen Gottesdienst im Kommunikationssaal an.

Alle Schülerinnen und Schüler, die nicht zu einem der beiden Gottesdienste gehen, bleiben in den Klassenzimmern, es finden dort Vorleseprojekte statt.

Der muslimische Gottesdienst wird von unserem Türkischlehrer, Herrn Cekici, und Vertretern der Moschee in Zuffenhausen gestaltet.

Bitte geben Sie im unteren Abschnitt an, wo Ihr Kind teilnimmt.

Nach den Gottesdiensten gehen die Schülerinnen und Schüler zurück in die Klassenzimmer und werden dort zwischen 11.45 Uhr und 12.00 Uhr in die Ferien und in das neue Jahr entlassen.

Der erste Schultag im Jahr 2013 ist Montag, der 7.01.13 nach Stundenplan.

• **Nun noch eine große Bitte aus der Nachbarschaft:**

Wenn Sie Ihre Kinder mit dem Auto bringen oder abholen, lassen Sie bitte den Motor NICHT laufen.

Die Belastung durch Abgase und Lärm schadet nicht nur den Nachbarn, sondern auch Ihren Kindern und der Umwelt!

Also dran denken: **Motor aus! Auch 2 Minuten sind lange!**

• **Hier nun die nächsten Termine zum Vormerken:**

15.01.13 Wintersporttag– bitte beachten Sie das Anschreiben der Lehrkräfte

23.01.13 um 19.00 Uhr 2.Info-Abend Gemeinschaftsschule

29.01.13 um 19.30 Uhr Sitzung des Elternbeirates

5.2. und 6.2.13 jeweils von 14.00 Uhr – 16.00 Uhr Nachmittage der offenen Türe für Interessenten Klasse 5 Gemeinschaftsschule

9.2.13 – 17.2.13 Faschingsferien

20.2. und 21.2.13 Klassenpflegschaften

- bitte beachten Sie die Einladung der Elternbeiräte

26.02.13 16.15 Uhr Schulkonferenz

19.30 Elternabend für Eltern der zukünftigen Erstklässler

5.3. – 7.3.13 Projekttag der ganzen Schule: Themenbereich: Welt-Zeit-Gesellschaft

23.03.13 Schüलगottesdienste zur Osterzeit, letzter Schultag vor den Osterferien

Und nun wünschen wir Ihnen eine frohe und gesegnete Advents- und Weihnachtszeit und einen guten Start in das neue Jahr!

Mit freundlichen Grüßen auch im Namen des Kollegiums

und aller Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter

R. Schlüter

M. Emeling

M. Radpour

Diesen Abschnitt bitte umgehend zurück an die Klassenlehrerin/den Klassenlehrer!

Letzter Schultag im Jahr 2012

Mein Kind nimmt am christlichen Gottesdienst teil

Mein Kind nimmt am muslimischen Gottesdienst teil

Mein Kind nimmt am Vorleseprojekt teil

Name des Schülers / der Schülerin: _____ **Klasse** _____

Unterschrift des/der Erziehungsberechtigten: